

## Communiqué de presse

## POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

26 juillet 2013

## Des parlementaires canadiens présents au Sommet annuel 2013 de la Région économique du Nord-Ouest du Pacifique

Du 14 au 19 juillet 2013, le sénateur Daniel Lang, vice-président, et M. James Rajotte, député et vice-président, ont dirigé la délégation de la section canadienne du Groupe interparlementaire (GIP) Canada-États-Unis au Sommet annuel de la Région économique du Nord-Ouest du Pacifique (RENOP). Intitulé « L'avenir du Nord : possibilités, défis et solutions régionales », le Sommet a eu lieu à Anchorage (Alaska). La délégation comprenait notamment la sénatrice Jane Cordy, l'honorable Rob Merrifield, c.p., député, M. Nathan Cullen, député, et Mme Joyce Murray, députée.

« Le Sommet annuel de 2013 a permis d'aborder toutes sortes de sujets touchant aussi bien le Canada que les États-Unis, a déclaré M. Rajotte. Il existe certainement de nombreuses possibilités de coopération bilatérale et de partage des pratiques optimales dans des domaines comme l'énergie, l'Arctique, la frontière commune, l'innovation, la résistance aux catastrophes, le développement de la main-d'œuvre, le commerce et le développement économique, l'agriculture et les espèces envahissantes, etc. À titre de président actuel du Comité des finances de la Chambre des communes et d'ex-président du Comité de l'industrie, j'ai trouvé les séances sur l'innovation et le développement économique particulièrement intéressantes. Dans l'ensemble, les exposés ont été très instructifs, et les discussions que j'ai eues avec les participants ont été fructueuses. »

Le sénateur Lang a conclu dans les termes suivants : « À titre de membre du Comité sénatorial de l'énergie et de sénateur représentant le Yukon, j'ai été particulièrement heureux de participer aux discussions sur l'énergie et l'Arctique, mais je dois dire que mon collègue M. Rajotte a raison : tous les exposés ont été instructifs, et ils me seront utiles dans l'exercice de mes fonctions. Selon moi, les exposés sur l'Arctique ont été particulièrement importants, car le Canada assume actuellement la présidence du Conseil de l'Arctique. Je me ferai un plaisir de communiquer à mes collègues du comité, lorsque nous entreprendrons diverses études sur l'énergie, ce que j'ai appris sur les ressources renouvelables et non renouvelables nord-américaines et sur les moyens de distribution de l'énergie. »

Créée en 1991, la RENOP est un partenariat législatif et binational, à caractère public-privé, qui est composé de cinq États américains (l'Alaska, l'Idaho, le Montana, l'Oregon et l'État de Washington) et de trois provinces et deux territoires du Canada

(l'Alberta, la Colombie-Britannique, la Saskatchewan, les Territoires du Nord-Ouest et le Yukon). On peut consulter son site à www.pnwer.org.

Les opinions exprimées ici sont propres à la section canadienne du Groupe interparlementaire Canada-États-Unis. Elles ne traduisent pas nécessairement la position de ses homologues aux États-Unis.

Le Groupe interparlementaire Canada-États-Unis a pour rôle de trouver des points de convergence entre les politiques nationales respectives, à ouvrir le dialogue sur les points de désaccord, à encourager l'échange de renseignements et à favoriser une meilleure compréhension entre législateurs sur les questions communes qui les préoccupent. On peut consulter le site du Groupe à http://www.parl.gc.ca/iia/eu.

-30-

## Pour de plus amples renseignements :

L'hon. Janis Johnson, sénatrice, coprésidente Groupe interparlementaire Canada-États-Unis - 613-943-1430 M. Gord Brown, député, coprésident Groupe interparlementaire Canada-États-Unis - 613-992-8756 Mme Angela Crandall, secrétaire d'association Groupe interparlementaire Canada-États-Unis - 613-944-4238